

DE HOY

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN: JORGE KAHWAGI GASTINE // DIRECTOR GENERAL: RAFAEL GARCÍA GARZA // AÑO 29 Nº 10,380 \$10.00 // LUNES 7 JULIO 2025 // WWW. CRONICA. COM.MX



La selección mexicana logró imponerse a Estados Unidos en la Copa Oro. PAG.32

CNTE gana todas, mientras arcas del INEA se vacían

Se van promotores. Mientras una transmisión en vivo, protagonizada por Armando Contreras, titular del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), anunciaba la próxima declaratoria a México como país libre de analfabetismo, miles de nían trabajo. Es quizás el mayor mensajes llegaban a celulares de despido de personal ejecutado los promotores encargados de por el gobierno del cual se tenatender a adultos que están en ga memoria en los últimos tiemproceso de alfabetización. Se les pos: miles de especialistas, lladijo que se les convocaba a reu- mados por el Instituto Personas nión operativa; en realidad era Voluntarias con Subsidio (PVS),

Desde el lunes de la semana pasada, promotores de alfabetización fueron convocados y despedidos. 'serán para el aumento prometido a la Coordinadora, les dicen como justificación presupuestal

para que supieran que ya no te- a quienes otorga apoyo económi-

co por educando atendido o una cantidad fija, por un máximo de 6 mil pesos al mes. Son (o eran) los operadores de la educación de los adultos. Un engranaje que se pierde en una época donde sólo la Coordinadora gana presupuesto educativo. PAG. 6

NACIONAL **PAG. 11**

Justicia de Nueva York revive el caso FIFA Gate; implican a ejecutivo en México

MUNDO

Adiós Lenin... Hola Stalin: Putin rescata del destierro político al Zar Rojo

La comunidad internacional y una parte de la sociedad rusa asisten inquietas a un fenómeno impensable hasta hace poco tiempo: el regreso a los pedestales de Stalin, causante, entre otros crímenes de la Gran Purga.



Federación va contra extorsión; ocho estados, con focos rojos

→ Gertz Manero

"Todos conocemos a alguien que ha sido extorsionado", comentó el fiscal general

Combate. El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, anunció la Estrategia Nacional contra la Extorsión, la cual robustecerá investigaciones y ampliará las capacidades para desmantelar redes criminales y detener objetivos generadores de violencia relacionados con el delito de extorsión y cobro de derecho de piso.

Una de las razones es que las autoridades locales no ejecutaron proyectos exitosos para detener le entrada de teléfonos celulares a centros penitenciarios,

por igual, no tuvieron óptimos resultados las operaciones para inhibir la señal telefónica.

El proyecto estará basado en distintos ejes, los cuales, tendrán como finalidad generar detenciones mediante investigación e inteligencia, fomentar la creación de Unidades Antiextorsión locales, aplicar protocolo de atención a víctimas, además de capacitar a operadores en manejo de crisis e investigación, sumado a implementar una campaña de prevención a nivel nacional.

García Harfuch destacó que el 66% de la incidencia de ese delito se registra en Michoacán, Estado de México, Guanajuato, Nuevo León, la CDMX, Veracruz, Jalisco y Guerrero. PAG. 5



NACIONAL

PAG. 12

¿México es feliz? El promedio de satisfacción con la vida es de 8.45

¿Qué políticas públicas pueden mejorar esta calificación?

LA ESQUINA

Los recortes presupuestales siempre son dolorosos en las áreas sociales. En educación el tema es crítico porque en verdad se enlaza con la movilidad social (y la felicidad misma, según un análisis que presentamos hoy). Quizás lo que más duele en el caso de la salida del INEA de promotores de la alfabetización de adultos y de la educación primaria para mayores de 15 años, es que simultáneamente la CNTE (que no los profesores) se salió con la suya

Rafael Cardona **OPINIÓN** El Cristalazo-P4

Ricardo Becerra Pista de aterrizaje-P4 Salvador Guerrero Chiprés Pegasus y el espionaje-P19